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葵青區分區委員會報告  

 

葵涌 (中南 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌中南分區委員會第八次會議於 2014 年 2 月 13 日舉行，

並討論下列事項：  

 

1. 鐘山台及荔欣苑一帶經常發生爆竊案件  

 

有委員指出鐘山台及荔欣苑一帶經常發生爆竊案件，希望警

方加強巡邏。警方表示將會轉介予長沙灣警區作出跟進。  

 

2. 葵芳智芳街商舖及食肆非法佔用土地事宜  

 

有委員表示雖然食環署於葵芳智芳街採取了一連串的行

動，但成效不大，希望食環署繼續跟進。  

 

3. 盈暉台對出天橋底「易拉架」事宜  

 

有委員表示於盈暉台對出天橋底放置了許多「易拉架」，對

行人造成不便，希望食環署作出跟進。  

 

4. 美孚港鐵站 C 出口早上被堆放的免費報紙阻塞及傍晚小販問

題  

 

    有委員表示美孚港鐵站 C 出口早上被堆放的免費報紙阻

塞，該地點傍晚時分小販問題也嚴重。希望警務處及食環署作出

聯合行動。食環署表示會轉介有關要求予適當同事作出跟進。  

 

5. 華荔邨垃圾堆積問題  

 

有委員表示經常有許多垃圾堆積於華荔邨，希望食環署定期

派垃圾車清理垃圾。  

 

6. 荔枝角運動場停車場交通安全事宜  

 

有委員表示行人經過荔枝角運動場停車場時，出入的車輛會

對行人造成危險，建議康文署改善有關停車場的安全情況。康文

署表示會作出跟進。  



7. 葵青區社區重點項目  

 

 葵青民政事務處匯報有關葵青區社區重點項目的進度。葵青

民政事務處於去年已就有關項目諮詢及整合地區人士意見，並初

步選定仁濟醫院及葵青安全及社區城市協會為社區重點項目的

合作機構。於本年初，葵青民事處就有關項目徵詢立法會民政事

務委員會立法會議員的意見，並獲得民政事務委員會支持。現

時，處方正準備於今年上半年分別將建議提交立法會工務小組委

員會及財委會尋求批准有關撥款。葵青民政處及區議會會繼續跟

進有關申請立法會撥款的事宜及其他籌備工作，並會將工作進度

定期向分區會匯報。  

 

8. 葵青區社區會堂開放作自修室使用  

 

 葵青民政事務處表示，在公開考試期間，荔景及長亨社區會

堂會預留部份時段作自修室，以方便學生準備公開考試。  

 

 

葵涌 (東北 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (東北 )分區委員會第八次會議於 2014 年 2 月 27 日舉行，

並討論下列事項：  

 

1. 建議安捷街遊樂場增設廁所  

 

康樂及文化事務署表示已與相關部門進行實地視察及商討

設計事宜，待一切細節落實後，會向葵青區議會工程及發展工作

小組呈交上述建議作審批。  

  

2. 有關北葵涌街市洗手間加設駐守廁所服務員問題  

 

食物及環境衛生署表示經考慮後，認為北葵涌街市洗手間

已有足夠清潔員定時清潔及巡查，暫時不會加設駐守廁所服務員

於上述地點。  

  

3. 有關葵發大廈地下商店貨物非法霸佔行人路問題  

 

食物及環境衛生署表示已於上述位置加強執法，並會繼續跟

進。委員表示滿意。  

  



4. 有關石籬街一帶附近有很多雜物長期擺放的問題  

 

食物及環境衛生署表示已於上述位置進行檢控行動，情況已

有改善，委員表示滿意。  

 

5. 葵青區社區重點項目  

 

 葵青民政事務處匯報有關葵青區社區重點項目的進度。葵青

民政事務處於去年已就有關項目諮詢及整合地區人士意見，並初

步選定仁濟醫院及葵青安全及社區城市協會為社區重點項目的

合作機構。於本年初，葵青民事處就有關項目徵詢立法會民政事

務委員會立法會議員的意見，並獲得民政事務委員會支持。現

時，處方正準備於今年上半年分別將建議提交立法會工務小組委

員會及財委會尋求批准有關撥款。葵青民政處及區議會會繼續跟

進有關申請立法會撥款的事宜及其他籌備工作，並會將工作進度

定期向分區會匯報。  

 

6. 葵青區社區會堂開放作自修室使用  

 

葵青民政事務處表示，在公開考試期間，荔景及長亨社區會

堂會預留部份時段作自修室，以方便學生準備公開考試。  

 

 

葵涌 (西 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (西 )分區委員會第八次會議於 2014 年 2 月 26 日舉行，

並討論下列事項：  

 

1. 葵盛圍重型學習車輛路上調頭事宜  

 

運輸署表示，部門現已規定在早上的繁忙時間，即星期一至

六 (公眾假期除外 )上午 7 時 30 分至 9 時 30 分，學習駕駛人士禁

止在路面上進行駕駛訓練。該署在收到分區委員會的反映後，安

排職員在禁止學車時段到現場視察，發現確實有違規的情況出

現。該署職員已即時向違規人士發出警告，並會把有關個案轉介

有關執法部門跟進。委員會要求運輸署說明如何通知學習駕駛人

士有關規定。  

 

2. 要求將禾塘咀街葵涌邨百、合葵樓對出的消防閘前移  

 



運輸署表示相關消防閘前移工程可望在本年 4 月完成。委員

會要求運輸署將消防閘前移至與現時行人路並排及向委員會提

供有關圖則以供參考。  

 

3. 要求於葵孝街增設雙黃線  

 

 運輸署指葵盛東邨盛國樓門口至葵盛禮賢會幼稚園對出的路

旁彎位上落客貨活動需求並不特別頻繁，所以沒有增設黃格的需

要。黄格並不是用來防止違例泊車。其部門不能隨意為彎位設置

黃格。正確使用交通標誌有實在需要，否則難以解釋為何葵涌區

其他類似使用量的路旁彎位不設置黄格。有委員指出，晚間時分

上述地點的違例泊車問題嚴重，問題並非運輸署所指的上落客貨

活動。委員會要求運輸署在上述地點增設「只准上落客／落貨  

不准停留」的標誌。  

 

4. 要求改善香港賽馬會國際小輪車場交通配套  

 

 運輸署指出，騎單車主要是一種康樂活動，而並不視為一種

主要的交通工具。在規劃新市鎮和新發展地區時，部門會考慮在

一些主要道路旁設置單車徑網絡；而部門一般不會考慮為現有的

道路網絡上補設或增設單車徑。小輪車場鄰近工業區及貨櫃碼

頭，重型貨車流量較高，部門並不鼓勵騎單車來往該處。  

 

5. 「 2012-2014 年度葵涌 (西 )分區委員會活動工作小組」報告  

 

召集人報告委員會已於 2014 年 2 日 20 日 (星期四 )下午二時

至五時，假彩龍皇宮粵菜國金皇讌「葵涌（西）分區甲午年新春

聯歡」下午茶敍，邀請區內互助委員會、業主立案法團、居民團

體、志願團體、分區委員會委員及政府部門代表，同慶新春。當

日筵開 27 席，約共三百多位街坊參與該活動。席間設幸運抽獎，

眾多街坊濟濟一堂，盡興一個下午，氣氛熱鬧，反應良好。另外，

本屆分區委員會將與樂智協會合作於本年 3 月 15 日 (星期六 )舉

行探訪及遊覽挪亞方舟活動。  

 

6. 葵青區社區重點項目  

 

 葵青民政事務處匯報有關葵青區社區重點項目的進度。葵青

民政事務處於去年已就有關項目諮詢及整合地區人士意見，並初

步選定仁濟醫院及葵青安全及社區城市協會為社區重點項目的

合作機構。於本年初，葵青民事處就有關項目徵詢立法會民政事



務委員會立法會議員的意見，並獲得民政事務委員會支持。現

時，處方正準備於今年上半年分別將建議提交立法會工務小組委

員會及財委會尋求批准有關撥款。葵青民政處及區議會會繼續跟

進有關申請立法會撥款的事宜及其他籌備工作，並會將工作進度

定期向分區會匯報。  

 

 

7. 葵青區社區會堂開放作自修室使用  

 

 葵青民政事務處表示，在公開考試期間，荔景及長亨社

區會堂會預留部份時段作自修室，以方便學生準備公開考試。  

 

 

青衣 (西南 )分區委員會會議撮要  

 

青衣 (西南 )分區委員會第八次會議於 2014 年 2 月 13 日舉

行，並討論下列事項：  

 

1. 2013/2014 年度新界區百萬行  

 

 本會為新界區公益金百萬行籌得接近 4,000 元善款，屆時將

有委員參加步行活動。  

 

2. 「青衣 (西南 )分區日 2013」活動  

 

 本會轄下的分區日籌備委員會已於 2013 年 12 月 1 日成功舉

辦「青衣 (西南 )分區日嘉年華 2013」。當天活動吸引了約 2,000

名區內居民參與，場面非常熱鬧。而「青衣 (西南 )分區日粵劇欣

賞會 2013」亦已於 2013 年 12 月 15 日於長青邨長青社區中心禮

堂舉辦。當日共有六套折子戲演出，獲超過 300 名長者支持。  

 

3. 「青衣 (西南 )分區委員會甲午年新春團拜」  

 

 本會轄下的社區活動小組將於 2 月 24 日  (星期一 ) 在長康酒

樓舉辦，獲邀出席單位包括區內團體及組織、政府部門、學校及

企業等，共賀新春。  

 

4. 葵青區社區重點項目  

 

 葵青民政事務處匯報有關葵青區社區重點項目的進度。葵青



民政事務處於去年已就有關項目諮詢及整合地區人士意見，並初

步選定仁濟醫院及葵青安全及社區城市協會為社區重點項目的

合作機構。於本年初，葵青民事處就有關項目徵詢立法會民政事

務委員會立法會議員的意見，並獲得民政事務委員會支持。現

時，處方正準備於今年上半年分別將建議提交立法會工務小組委

員會及財委會尋求批准有關撥款。葵青民政處及區議會會繼續跟

進有關申請立法會撥款的事宜及其他籌備工作，並會將工作進度

定期向分區會匯報。  

 

5. 葵青區社區會堂開放作自修室使用  

 

 葵青民政事務處表示，在公開考試期間，荔景及長亨社區會

堂會預留部份時段作自修室，以方便學生準備公開考試。  

 

 

青衣 (東北 )分區委員會會議撮要  

 

青衣 (東北 )分區委員會第八次會議於 2014 年 2 月 20 日舉

行，並討論下列事項：  

 

1. 青敬路一段有蓋行人路旁的支柱上經常貼滿街招  

 

有委員表示青敬路 (牙鷹洲花園至青雅苑 )一段有蓋行人路

旁的支柱上經常貼滿街招，要求食環署跟進。  

 

2. 楓樹窩路近新屋村附近一處山坡被非法開墾種植  

 

有委員表示楓樹窩路近新屋村附近的一處山坡被非法開墾

種植，要求地政處跟進。  

 

3. 葵青區社區重點項目  

 

 葵青民政事務處匯報有關葵青區社區重點項目的進度。葵青

民政事務處於去年已就有關項目諮詢及整合地區人士意見，並初

步選定仁濟醫院及葵青安全及社區城市協會為社區重點項目的

合作機構。於本年初，葵青民事處就有關項目徵詢立法會民政事

務委員會立法會議員的意見，並獲得民政事務委員會支持。現

時，處方正準備於今年上半年分別將建議提交立法會工務小組委

員會及財委會尋求批准有關撥款。葵青民政處及區議會會繼續跟

進有關申請立法會撥款的事宜及其他籌備工作，並會將工作進度



定期向分區會匯報。  

 

4. 葵青區社區會堂開放作自修室使用  

 

葵青民政事務處表示，在公開考試期間，荔景及長亨社區會

堂會預留部份時段作自修室，以方便學生準備公開考試。  

 

 

 

 

 

葵青民政事務處  

二零一四年三月  


